

Se llevó a cabo el Foro de ONGs Feministas y de Mujeres de América Latina y el Caribe

El martes 3 de diciembre se llevó a cabo el Foro de ONGs Feministas y de Mujeres de América Latina y el Caribe en la Sala Celso Furtado de la CEPAL, en Santiago de Chile. Este evento, previo a la Reunión Regional Preparatoria de la CSW 69, que el NGO CSW LAC realiza todos los años, permite promover el diálogo y la articulación entre representantes de ONGs y redes regionales de mujeres y feministas activistas de la región en torno a la consideración del Beijing +30.

La jornada, que comenzó a las diez de la mañana, se inició con las palabras de bienvenida de Louise Finikin y Mabel Bianco, co-presidentas del NGO CSW LAC, acompañadas por Lucía Scuro, Oficial de Asuntos Sociales de la División de Asuntos de Género de CEPAL, en representación del Secretario Ejecutivo de CEPAL José Manuel Salazar-Xirinachs y de Ana Guezmes.



Luego se presentaron los ejes principales del manifiesto elaborado en forma colaborativa por un importante grupo de ONGs y redes, a cargo de Milena Páramo (coordinadora de CLadem), Diana Cabral (Fundheg Argentina) y Rocío Rosero (Ecuador a través de un power point). Seguido de esto se desarrolló un diálogo intergeneracional moderado por Tania Sánchez (Bolivia) y Terry Ince (Trinidad y Tobago), con la participación de destacadas panelistas como Louise Finikin (Jamaica), Catalina Esmeralda Soc Carrillo (Guatemala), Teresa Valdés (Chile), Ayesha Constable (Jamaica) y Selene Guanabens (Argentina) y Fernanda Kvenupii, una joven de Red de Mujeres Rurales de Chile.

Más tarde, con el objetivo de generar propuestas colectivas, se inició el trabajo en grupos: cuatro presenciales y tres online. Luego se presentaron sus respectivos informes. Esta sesión fue moderada por Paola Yañez (Bolivia) y Sandra Castañeda (Colombia).

A continuación, se incorporó la Directora Ejecutiva Adjunta de ONU Mujeres Nyaradzayi Gumbonzvanda acompañada de María Noel Vaeza. De acuerdo a lo programado Mabel Bianco dio la bienvenida y le explicó lo desarrollado. La Directora Ejecutiva Adjunta saludó y se solicitó a las representantes de las organizaciones de personas con discapacidad a hacer su presentación. Lo hicieron Olga Montufar de México y Veronica González de Argentina.

Posteriormente Juliana Gómez presentó el video elaborado por el NGO CSW LAC a través de la Red de salud de las mujeres de América Latina y el Caribe, con la participación de las dos expertas que manejaron los dos laboratorios. Finalizada la presentación, la DEA inició sus comentarios y señaló la importancia de la presentación del manifiesto y del video respecto al cumplimiento de los compromisos asumidos en Beijing. A continuación, pidió a Catalina Carvalho a explicar la situación de las negociaciones en Nueva York. Luego ella retomó la palabra para dar sus últimos comentarios y Louise Finikin cerró el Foro agradeciendo a todas por su participación.